Somos un reducido grupo de ciencias que se ha formado hace poco tiempo. A decir verdad el AZTERKOSTA es nuestro primer gran trabajo. El día que salimos al puerto, no sabíamos que encontraríamos tantos desperdicios en las aguas. Todos vivimos cerca del Puerto de Pasajes, pero jamás nos hemos detenido a contemplar el crimen que hemos cometido con él. Sabíamos que estaba sucio, pero ¿trato?.

Primero visitamos la zona portuaria correspondiente a las tres primeras unidades. No estaba excesivamente sucia, pero el abandono de maquinaria portuaria nos llamó la atención. Más tarde, el agua oscura nos mostró todo lo que flotaba en ella: envases, restos vegetales, restos de excrementos humanos, material sanitario... hasta peces muertos flotando panza arriba entre vertidos de aceites y gasóleos.

Si es necesario hacer un estudio como el AZTERKOSTA para descubrir la realidad que nos rodea, ¿qué clase de bien le estamos haciendo a la naturaleza? ¿qué tipo de beneficios sacamos para nosotros mismos?

Por eso, realizar un estudio tan completo como éste permite ayudar a promover acciones de protección y, tal vez, de recuperación de aquello que estamos perdiendo. Por esto mismo, los objetivos que trata de conseguir el proyecto AZTERKOSTA son:

- Aumentar la atención de la gente hacia su medio ambiente, así como su capacidad para protegerlo.
- Advertir del peligro de contaminación y exigir la protección de los entornos naturales.
- Obtener una base de datos sobre las zonas estudiadas almacenada y de fácil acceso.
- Crear una red internacional de recogida de información medio-ambiental entre los escolares.
- Colaborar con la Educación Ambiental dentro y fuera de los centros escolares.